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M.V. • ¿Qué le impulsó a 

estudiar Veterinaria? ¿Dónde 

realizó sus estudios? Durante 

los tiempos en lo que era usted 

estudiante de veterinaria ¿Cuál 

era la rama que más le gustaba?

R.D. Siempre he tenido 

vocación por las Ciencias 

Biológicas, entre mis opciones 

estaban medicina y veterinaria 

pero finalmente me decanté 

por el mundo animal. Realicé 

mis estudios durante los años 

1995 al 2001 en la Facultad de 

Veterinaria de Cáceres de la 

Universidad de Extremadura, 

estos años fueron muy 

agradables y los recuerdo con 

añoranza.

Siempre me ha gustado más 

la parte clínica, la medicina y 

cirugía animal, de hecho los 

dos últimos cursos de carrera 

fui alumno interno de esta 

asignatura donde pude aprender 

más sobre la materia.

M.V. • Teniendo en cuenta que 

empezó su carrera política muy 

joven ¿Tuvo la oportunidad 

de ejercer la Profesión de 

Veterinaria?

R.D. Sí, estuve trabajando un 

año en Madrid en el Hospital 

Clínico Veterinario de San 

Agustín de Guadalix donde 

trataba sobre todo con équidos.

Posteriormente estuve en 

diferentes clínicas de pequeños 

animales de la capital, pero 

pronto me di cuenta que la 

ciudad no estaba hecha para mí 

por lo que  regresé a Olivenza y 

empecé a trabajar en la Oficina 

Comarcal, iniciando un proyecto 
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Ramón 
Díaz Farias
El veterinario y 
alcalde de Vva 
del Fresno nos 
cuenta que no hay 
más secreto que 
dedicación y ganas 
para alcanzar el 
éxito. Ramón Díaz 
afronta ya su cuarto 
mandato

MARTA VIVAS MARTÍN
Veterinaria. 

Responsable de Comunicación Badajoz Veterinaria

En un momento de nuestra entrevista...

dedicado a  patología porcina, 

pero no fue durante mucho 

tiempo tan sólo nueve meses, 

ya que pronto comencé la 

andadura política.

M.V. • En su twitter se define 

como veterinario enamorado 

de su profesión y también 

de su pueblo.¿Dada la 

responsabilidad de su cargo, 

puede compatibilizar su pasión 

por la veterinaria con su carrera 

política?

R.D. Ser alcalde conlleva 

mucha responsabilidad 

y tiempo por lo que no 

puedo compatibilizar las dos 

profesiones como tal, pero en 

gran medida intento asesorar las 

consultas ante cualquier duda 

en este sentido  a los vecinos 

que me preguntan y en un 

futuro me dedicaré de nuevo a la 

veterinaria.

M.V. • ¿Cuál cree que sería su 

especialización si no se hubiera 

convertido en alcalde tan 

pronto?

R.D. Pues aparte del sector 

porcino que me gusta, he ido 

con el tiempo interesándome 

por la producción animal y la 

gestión integral de la dehesa, 

estoy ahora en esa fase de 

reciclaje intentando formarme 

vía on line.

En ADERCO, Asociación para 

el Desarrollo de la Comarca 

de Olivenza de la cuál he 

sido  el presidente durante 

dos legislaturas y  cuya labor 

abarca tanto el apoyo a 

proyectos productivos como a 

la promoción de actividades de 

carácter no productivo pusimos 

en marcha en el período anterior 

un cebadero comunitario de 

terneros en Barcarrota, cuyo 

fin era mejorar la calidad de los 

mismos. 

M.V. • Siendo Extremadura una 

comunidad con tanta tradición 

ganadera, ¿Cree que hacen falta 

más veterinarios en puestos de 

alta responsabilidad política?

R.D. Sí, hacen falta más puestos 

de responsabilidad para nuestro 

colectivo, por ejemplo en la 

Consejería de Salud, ya que los 

veterinarios somos expertos y 

jugamos un papel fundamental 

en el tema de zoonosis, por 

suerte empezamos a contar 

con algún veterinario en estos 

ámbitos, otra alcaldía con un 

veterinario al frente es la de la 

localidad de Zafra.

M.V. • Usted como alcalde que 

ha tomado iniciativas positivas 

para impulsar el sector de los 

gurumelos tan característicos ya 

de Villanueva del Fresno ¿Cree 

que se debe potenciar la venta 

directa de estos productos?

R.D. Ya en la primera Jornada 

de Gurumelo que se llevó a 

cabo en Badajoz empezamos a 

hablar del comercio clandestino 

del gurumelo, de  la venta sin 

registro sanitario, etc...

Con el paso de estos años, se 

ha logrado una gran evolución 

y este año se abre la segunda 

empresa de gurumelos, se 

ha incrementado la cultura 

micológica y el empleo y se está 

regulando y legalizando lo que 

antes se hacía de forma irregular. 

Además, nos gustaría que en 

Villanueva del Fresno esta 

sea una de nuestras vías de 

desarrollo ya que hay mucha 

variedad de productos que se 

pueden desarrollar y mucho por 

hacer en este campo.

M.V. •  Centrándonos más en su 

faceta pública ¿En qué momento 

y de qué manera descubrió su 

vocación política?

R.D. Por una parte fue fruto 

de la casualidad ya que me 

ofrecieron encabezar las listas 

de un partido político porque 

el anterior representante había 

perdido las elecciones y en ese 

momento estaba decidido entrar 



BADAJOZVETERINARIA

entrevistamos a

NÚMERO 1. DICIEMBRE 2015

40 41

a otra persona, en este caso fui 

yo el elegido.

Por otra parte no fue fruto de esa 

casualidad, ya que en la facultad 

era el representante de alumnos 

del Consejo y siempre me ha 

gustado el papel de portavoz 

al servicio público y he tenido 

buena disposición para ello.

M.V. • Durante este tiempo             

¿ Ha hecho algo por la Profesión 

Veterinaria desde su situación 

política ?

R.D. Lo primero que hice 

cuando entré como alcalde fue 

intentar dignificar la profesión 

de los colegas veterinarios del 

pueblo,ya que en el antiguo 

matadero rehabilitamos una 

parte para situar la oficina 

veterinaria y colocamos a la 

entrada el escudo del Colegio de 

Veterinarios.

También hemos colaborado 

en la creación de algunos 

decretos sobre todo cuando 

estábamos en la presidencia 

de la federación de municipios 

y provincias incluso en alguna 

ocasión hemos hecho alguna 

aportación al manejo de 

algunas enfermedades tales 

como la Lengua Azul cuando 

salió, o denunciando a nivel 

político las incoherencias 

que se estaban dando en las 

regiones de alrededor, donde se 

declaraban  grandes brotes  de 

Lengua Azul en determinadas 

zonas  y en otras muy próximas 

pertenecientes a otra provincia 

no se declaraba ningún caso.

M.V. • Ha puesto alguna 

calle en su localidad que haga 

mención a su profesión?Si no 

lo ha hecho, ¿tiene planeado 

hacerlo?

R.D. Nosotros en Villanueva 

tenemos a un veterinario muy 

ilustre que es el Rector de la 

Universidad de Extremadura 

D. Segundo Píriz al cual, le he 

manifestado ya la intención de 

hacer esa mención en un futuro 

cuando se jubile.

M.V. • En mayo de 2015 fue 

reelegido una vez más Alcalde 

de Villanueva del Fresno, dando 

paso a su cuarto mandato como 

alcalde de pueblo. ¿De qué 

cambios se siente más orgulloso 

en estos 12 años? Ahora mismo 

le esperan otros 4 años más 

de legislatura ¿Cuáles son los 

principales retos y desafíos a los 

que se enfrenta?

R.D. Desde el año 2003 que 

tome posesión del cargo como 

alcalde, uno de los principales 

objetivos era  disminuir los 

conflictos entre los habitantes 

del pueblo, dar normalidad a la 

vida diaria, lo principal de una 

población es la tranquilidad y 

la calidad de vida de su gente y 

ofrecerles alternativas de trabajo. 

Estos son puntos sobre los que 

hemos trabajado y seguiremos 

trabajando. 

Unos de los principales retos es 

disminuir el paro  y por tanto 

ofrecer estabilidad a nuestra 

gente, en Villanueva del Fresno 

contamos con dos grandes 

potenciales en este sentido, 

uno es el gurumelo y el otro los 

frutales, por lo que tenemos que 

dar valor a lo que ya tenemos y 

desarrollarlo.

M.V. • Por último,  en política se 

dice que en las alcaldías se elige 

a la persona y no al partido ¿Cuál 

cree que es la razón por la cual 

su pueblo natal ha confiado en 

usted durante todo este tiempo?

R.D. No hay ningún secreto, 

solo hay ser una persona 

normal, respetuosa  y tratar 

a todo el mundo por igual 

independientemente de 

su condición política, no 

hacer sesgos idiológicos, no 

ser frentista  y sobre todo 

dedicación y ganas. 

También hay que saber aceptar 

las críticas e intentar mejorar y 

ayudar a los demás.

En ocasiones te llevas 

problemas de la gente a casa o 

solventas cuestiones fuera del 

ayuntamiento y a través de las 

redes sociales, pero eso también 

forma parte de mi trabajo como 

alcalde. Es bonito percibir que la 

gente me aprecia y a día de hoy 

me siento querido en mi pueblo.

M.V. • ¿Te planteas en un futuro 

volver a dedicarte a la profesión 

veterinaria?

R.D. Si, casi con total seguridad 

en un futuro no muy lejano 

me gustaría poder dedicarme 

a la veterinaria de forma activa, 

de hecho creo que también es 

importante en política saber 

delegar, renovar  y  que la 

gente participe y se sienta útil 

formando parte del proyecto.

Rocío Vicioso 
Ezquer
Muchos son los jóvenes que se han 
marchado al extranjero a buscar 
nuevas oportunidades, es el caso de la 
veterinaria extremeña Rocío Vicioso.
La pasión por los caballos le hizo 
estudiar veterinaria.
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M.V. • Finalizaste tus estudios en la Universidad 

Complutense de Madrid en 2013. ¿Qué te  llevó 

a tomar la decisión de marcharte y cómo te 

enteraste de la oferta? ¿Cómo ves el mercado 

laboral para los veterinarios recién licenciados en 

España? 

R.V. Siempre he tenido presente la idea de 

marcharme al extranjero al menos durante 

un tiempo al terminar la carrera. Me enteré 

de esta oportunidad a través de mi profesora 

responsable de prácticas en el Hospital 

Veterinario de la Complutense donde he 

realizado mis estudios y no dudé en que tenía 

que hacerlo.

En España creo que el mercado laboral está 

mejorando pero aún existen muchas dificultades 

para nosotros los veterinarios.

...Lo primero que 
hice cuando entré 
como alcalde fue 
intentar dignificar 
la profesión 
de los colegas 
veterinarios del 
pueblo...


